

carta nº1091 de Martes 10 de Diciembre 2024

Hacia una inmigración "regulada"

Joël Dine - 10 Dic 2024

"Europa debe cambiar completamente su política de inmigración. Debe pasar de una 'Europa fortaleza' a una Europa que organice su inmigración, de modo que favorezca su desarrollo económico". Este estudio examina los problemas migratorios a los que se enfrenta la Unión Europea y sugiere formas de frenar la inmigración ilegal y formar a las personas para satisfacer las necesidades de Europa.



[Fundación](#) | [Comisión](#) | [Parlamento](#) | [Consejo](#) | [Diplomacia](#) | [BCE](#) |

[BEI](#) | [Agencias europeas](#) | [Francia](#) | [Italia](#) | [Malta](#) | [Rumanía](#) |

[Georgia](#) | [Islandia](#) | [Ucrania](#) | [Consejo de Europa](#) | [OTAN](#) | [Estudios/Informes](#) |

[Publicación](#) | [Cultura](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

■ **Fundación :**



Apoye a la Fundación Robert Schuman

La Fundación Robert Schuman está reconocida de utilidad pública y puede recibir donaciones de particulares o empresas que dan derecho a una reducción del impuesto sobre la renta. Su apoyo es inestimable, ya que nos permite proseguir nuestras misiones de investigación para contribuir al progreso de las políticas europeas y garantizar la promoción de los valores europeos. Sus donaciones son un gesto de solidaridad, pero también son ventajosas, ya que se beneficiará de una reducción fiscal del 66% del importe de su donación para las personas físicas (hasta el 20% de la renta imponible) o del 60% para las empresas (hasta el 0,5% del volumen de negocios anual). ¡Ponga su granito de arena por Europa y ahorre en impuestos! [Leer más](#)



Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión

Para Navidad, regale el "Informe Schuman sobre el estado de la Unión en 2024". Está disponible en el sitio web de la Fundación Robert Schuman en francés e inglés. Con contribuciones de destacadas personalidades políticas como Roberta Metsola y Ursula von der Leyen, así como de eminentes investigadores, el Informe Schuman contiene los análisis esenciales de las cuestiones actuales y estratégicas que rodean a la Unión Europea. [Leer más](#)



La Red Schuman, una plataforma para compartir ideas europeas

La Red Schuman, una iniciativa de la Fundación, es una plataforma que ofrece a los grupos de reflexión europeos la oportunidad de dar a conocer sus investigaciones sobre temas europeos. Formada por 21 miembros de 13 países europeos, la Red Schuman reúne a investigadores especializados en temas europeos para fomentar el intercambio de ideas, el debate y la reflexión sobre Europa. Desde su lanzamiento se han compartido 145 publicaciones. [Leer más](#)

■ Comisión :



Etiqueta STEP: fomento de proyectos en el ámbito de las tecnologías estratégicas

El 9 de diciembre, la Comisión publicó los primeros proyectos que recibirán la etiqueta STEP (Plataforma de Tecnologías Estratégicas para Europa), un sello de calidad que da mayor visibilidad a proyectos prometedores en tecnologías limpias y eficientes en el uso de los recursos, así como en tecnologías profundas y digitales. La etiqueta pretende atraer financiación pública y privada adicional y servicios de apoyo de la UE. [Leer más](#)



Creación del consejo europeo de agricultura y alimentación

El 5 de diciembre, la Comisión Europea anunció la creación del Consejo Europeo de Agricultura y Alimentación, como continuación al informe sobre el diálogo estratégico sobre el futuro de la agricultura. Este órgano consultivo estará presidido por Christophe Hansen, Comisario Europeo de Alimentación y Agricultura. Su objetivo será apoyar el diálogo, la confianza y la participación multilateral entre los operadores de la cadena alimentaria, la sociedad civil y la Comisión. El Consejo se creará por un periodo de 5 años y se reunirá entre 2 y 6 veces al año. Se ha publicado un llamamiento a candidaturas para formar el Consejo de Administración. [Leer más](#)

■ Parlamento :



Aplazada un año la legislación sobre deforestación

Las negociaciones entre el Parlamento y el Consejo alcanzaron el 3 de diciembre un acuerdo provisional para aplazar la aplicación de las nuevas normas sobre deforestación. Las nuevas normas se aplicarán a partir del 30 de diciembre de 2025 a los grandes operadores y comerciantes, y a partir del 30 de junio de 2026 a las microempresas y pequeñas empresas. El acuerdo sigue siendo informal y aún debe ser votado en la sesión plenaria de la Eurocámara del 16 al 19 de diciembre. [Leer más - Otro enlace](#)



Audiencia de los candidatos al puesto de Defensor del Pueblo Europeo

Los 6 candidatos (Teresa Anjinho, Julia Laffranque y Claudia Mahler, Emilio de Capitani, Marino Fardelli y Reinier van Zutphen) al puesto de Defensor del Pueblo Europeo fueron recibidos para las audiciones el 3 de diciembre por la Comisión de Peticiones del Parlamento Europeo. El Parlamento elige al Defensor del Pueblo Europeo al principio de cada legislatura. Es el encargado de investigar los casos de mala administración en las instituciones de la UE. La elección para sustituir a Emily O'Reilly está prevista para el 17 de diciembre en Estrasburgo. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Consejo :



Reunión de ministros de transportes, telecomunicaciones y energía

Los ministros de Transportes, Telecomunicaciones y Energía, reunidos los días 5 y 6 de diciembre, llegaron a un acuerdo sobre una posición europea acerca de la privación del derecho a conducir de los infractores graves de tráfico y sobre los derechos de los pasajeros en los viajes multimodales. La cuestión de la ciberseguridad se abordó con la aprobación de las conclusiones de la agencia de ciberseguridad ENISA y del Libro Blanco sobre las necesidades en infraestructuras digitales. [Leer más - Otro enlace](#)



Reunión de ministros de Asuntos Sociales y Sanidad

Los ministros, reunidos los días 2 y 3 de diciembre, no llegaron a un acuerdo sobre el proyecto de directiva relativa a las condiciones de trabajo de los becarios en la UE. Se abordaron los retos demográficos, así como el acceso al mercado laboral de las minorías y la inclusión social de las personas con discapacidad. Los Ministros de Sanidad adoptaron una recomendación destinada a reducir la exposición al humo y los aerosoles y pidieron mayores esfuerzos para ayudar a prevenir las enfermedades cardiovasculares. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Diplomacia :



46 proyectos de inversión en la estrategia Global Gateway para 2025

El 2 de diciembre, el Consejo aprobó 46 proyectos emblemáticos de la estrategia "Global Gateway" para 2025 destinados a la inversión en los sectores digital, clima y energía, transporte, sanidad, educación e investigación. [Leer más](#)



Firma del acuerdo de asociación con los países del Mercosur

A pesar de la oposición y las reticencias de algunos Estados miembros, la Presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, firmó el 6 de diciembre el Acuerdo de Asociación entre la Unión Europea y Mercosur (Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay). Este acuerdo, que ha sido objeto de más de dos décadas de negociaciones, tiene por objeto facilitar el comercio entre Europa y los 4 países latinoamericanos. Ahora debe traducirse a las lenguas de la UE antes de ser presentado al Consejo y al Parlamento para su ratificación. [Leer más](#) - [Otro enlace](#) - [Otro enlace](#)



Reuniones con todos los líderes de los Balcanes Occidentales

António Costa, que tomó posesión de su cargo de Presidente del Consejo Europeo el 1 de diciembre, recibió los días 3 y 4 de diciembre a los dirigentes de los países de los Balcanes Occidentales, en vísperas de la cumbre que se celebrará el 18 de diciembre. La Alta Representante, Kaja Kallas, se reunió con Aleksandar Vučić y Albin Kurti en su calidad de mediadora del diálogo Belgrado-Pristina. [Leer más](#)

■ BCE :



Audiencia de Chrisitne Lagarde ante el Parlamento europeo

Christine Lagarde, Presidenta del Banco Central Europeo (BCE), compareció el 4 de diciembre ante la Comisión de Asuntos Económicos y Monetarios del Parlamento Europeo. Lagarde abogó por una respuesta rápida de la UE a los cambios geopolíticos y estructurales, centrándose en particular en la inversión y la innovación. Tras describir los últimos acontecimientos macroeconómicos en Europa, anunció que los tipos de interés oficiales del BCE volverían a modificarse en los próximos días. [Leer más](#)

■ BEI :



Alianza en torno a las baterías

El 3 de diciembre, el Banco Europeo de Inversiones y la Comisión Europea anunciaron una asociación para apoyar la inversión en el sector europeo de producción de baterías. El objetivo es establecer una economía circular en este sector en Europa y reducir el impacto medioambiental de las baterías, especialmente a la luz de los objetivos del Pacto Verde. [Leer más](#)

■ Agencias europeas :



El cohete europeo Vega C despegua de Kourou

El cohete europeo Vega C despegó el 5 de diciembre del Centro Espacial Guayanés de Kourou y puso en órbita con éxito el satélite Sentinel-1C. Este éxito se produce dos años después del fracaso de su primer lanzamiento comercial. El satélite proporcionará datos y servicios continuos para observar el planeta y analizar el cambio climático. Forma parte del programa de observación Copérnico de la Unión Europea. [Leer más](#)

■ Francia :



Reapertura de Notre-Dame de París

El 7 de diciembre se reabrió, tras cinco años de restauración desde el incendio de abril de 2019, la catedral de Notre-Dame de París con una ceremonia a la que asistieron varios jefes de Estado y de Gobierno de todo el mundo. Vuelve a estar abierta al público, que pudo asistir a la misa inaugural el 8 de diciembre. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)



Zelensky, Macron y Trump se reúnen en París

Antes de asistir a la ceremonia de reapertura de la catedral de Notre-Dame de París, Donald Trump, presidente electo de Estados Unidos, se reunió el 7 de diciembre en el Palacio del Elíseo con el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, acompañado de su homólogo francés, Emmanuel Macron. Este encuentro trilateral era el primero entre Donald Trump y Volodymyr Zelensky desde el inicio de la guerra en Ucrania, y reviste una importancia clave dada la voluntad del presidente electo de Estados Unidos de distanciarse tajantemente de la política de apoyo a Kiev de Joe Biden. Tras las conversaciones a puerta cerrada sobre las formas de apoyar a Ucrania y establecer una paz justa, los líderes se comprometieron a continuar la cooperación y la comunicación. [Leer más](#)



Censura al gobierno

El 4 de diciembre, 331 diputados votaron a favor de la moción de censura presentada contra el gobierno el 2 de diciembre. El gobierno había asumido la responsabilidad de la votación sobre el proyecto de ley de financiación de la Seguridad Social, de conformidad con el artículo 49, apartado 3, de la Constitución francesa. Al haber superado la mayoría necesaria de 288 diputados, la Cámara Baja del Parlamento derrocó a un Gobierno por primera vez en 62 años. El 5 de diciembre, el Primer Ministro Michel Barnier presentó la dimisión del Gobierno al Presidente de la República. En un discurso pronunciado ese mismo día, Emmanuel Macron anunció una ley especial sobre el presupuesto y pidió la formación de un gobierno de "interés general". [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Italia :



Nuevo Ministro de Asuntos Europeos

Raffaele Fitto, nombrado Vicepresidente de Cohesión y Reformas de la Comisión Europea, ha cedido su cargo gubernamental a Tommaso Foti. Miembro del partido de los Hermanos de Italia y Presidente de la Cámara de Diputados desde 2022, juró su cargo ante el Presidente de la República Italiana, Sergio Mattarella, el 2 de diciembre y ahora es Ministro de Asuntos Europeos, responsable del Plan Nacional de Recuperación y Resiliencia (PNRR). [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Malta :



Cumbre interministerial de la OSCE en Malta

La 31ª cumbre interministerial de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) se celebró los días 5 y 6 de diciembre en La Valeta (Malta). Se alcanzó un consenso sobre los nombramientos para el puesto de Secretario General y otros altos cargos de la institución. [Leer más](#)

■ Rumanía :



Anulación del escrutinio presidencial

El 6 de diciembre, el Tribunal Constitucional rumano decidió anular las elecciones presidenciales en Rumanía, cuya primera vuelta se celebró el 24 de noviembre. El Tribunal alegó numerosas irregularidades, falta de transparencia y una violación de la ley electoral que distorsionó la igualdad entre los candidatos. Se basa en información de los servicios secretos rumanos, documentos desclasificados por el Presidente saliente. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Georgia :



Protestas contra el régimen en Georgia

El gobierno georgiano, acusado de tendencias autocráticas prorrusas, intenta frenar por la fuerza las protestas en el país, con la detención, el 4 de diciembre, de miembros de la oposición, entre ellos Nika Gvaramia, líder de la Coalición por el Cambio. El Primer Ministro, Irakli Kobakhidzé, volvió a acusar al movimiento de protesta, sin aportar pruebas, de fomentar una revolución y de estar financiado desde el extranjero. El 2 de diciembre, los ministros de Asuntos Exteriores de Estonia, Letonia y Lituania anunciaron medidas punitivas contra quienes reprimieran las manifestaciones en Georgia. El 5 de diciembre, Ucrania decidió seguir su ejemplo sancionando al Primer Ministro y a otros 17 funcionarios. Miles de georgianos partidarios de la Unión Europea se reunieron frente al Parlamento para la duodécima noche de protesta contra el gobierno. La protesta se está extendiendo ahora a otras regiones del país. [Leer más - Otro enlace - Otro enlace - Otro enlace](#)

■ Islandia :



Kristrún Mjöll Frostadóttir designada para formar gobierno en Islandia

Tras las elecciones legislativas del 30 de noviembre, la Presidenta islandesa, Halla Tómasdóttir, encargó a Kristrún Mjöll Frostadóttir, líder de los socialdemócratas, la formación de un nuevo gobierno el 3 de diciembre. Kristrún Mjöll Frostadóttir ya ha iniciado negociaciones con el Partido Reformista (partido liberal) y el Partido del pueblo (partido de izquierdas) para formar este nuevo gobierno. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Ucrania :



Olaf Scholz y Alain Berset visitan Kiev

El Canciller alemán, Olaf Scholz, visitó Kiev el 2 de diciembre para reafirmar su apoyo al pueblo ucraniano. La visita fue una oportunidad para anunciar una entrega adicional de equipos militares por valor de 650 millones de euros para finales de diciembre, en una conferencia con el Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky. El Secretario General del Consejo de Europa, Alain Berset, visitó Ucrania del 4 al 6 de diciembre. Se reunió con el Presidente ucraniano Volodymyr Zelensky. Confirmó el nombramiento de un enviado especial para los niños de Ucrania a partir de 2025 y la creación de una Task Force en el seno del Consejo de Europa para coordinar las actividades en favor de Ucrania. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Consejo de Europa :



Flexibilización del estatuto de protección del lobo

El 3 de diciembre, el Comité Permanente del Convenio de Berna votó a favor de la propuesta de la UE de adaptar el estatuto de protección del lobo. Este estatus pasaría de "estrictamente protegido" a "protegido" a partir del 7 de marzo de 2025, lo que daría a los Estados miembros mayor flexibilidad en la gestión de las poblaciones locales de lobos. Esta votación es consecuencia de una propuesta adoptada por el Consejo Europeo en septiembre de 2024. [Leer más - Otro enlace](#)

Combatir la manipulación de la historia

El Observatorio para la Enseñanza de la Historia en Europa (OHE) del Consejo de Europa organizó los días 5 y 6 de diciembre en Estrasburgo una conferencia sobre el tema "Historia en crisis(s)". El acto reunió a más de 500 participantes, entre ellos ministros y viceministros de Educación de varios países, así como expertos en educación, historiadores y responsables políticos. Este ciclo de conferencias exploró el papel que puede desempeñar la enseñanza de la historia para hacer frente a los retos a los que se enfrentan actualmente las sociedades europeas, en particular la instrumentalización de la historia. [Leer más](#)

■ OTAN :



Reuniones de ministros de Asuntos Exteriores

Los días 3 y 4 de diciembre se reunieron en Bruselas los ministros de Asuntos Exteriores de los países de la OTAN. Durante dos días de intensos debates sobre Ucrania y Oriente Medio, la Alianza Atlántica decidió abrir una oficina de enlace en Ammán (Jordania), en presencia del Rey Abdullah II. La nueva Alta Representante de la UE, Kaja Kallas, estuvo presente en el Consejo OTAN-Ucrania. Los ministros destacaron las acciones hostiles de Rusia, como el sabotaje, los ciberataques y el chantaje energético. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Estudios/Informes :



Informe sobre la integración de los inmigrantes

El 3 de diciembre, el Tribunal de Cuentas Europeo publicó un informe sobre la integración de los inmigrantes. Los inmigrantes representarán 27,3 millones de residentes legales en 2023, es decir, el 6,1% de la población. Aunque las medidas financiadas por el Fondo de Asilo, Migración e Integración han sido útiles, los Estados miembros no hacen un seguimiento sistemático de las acciones de ayuda a los migrantes, lo que dificulta la evaluación del impacto del Fondo de Integración. Por ello, el Tribunal recomienda a la Comisión que identifique las insuficiencias de financiación y mejore la fiabilidad de los datos relativos a los proyectos. [Leer más](#)

■ Publicación :

ADINA REVOL

Rompre avec la Russie

Le réveil énergétique
européen



Romper con Rusia

El libro "Rompre avec la Russie. Le réveil énergétique européen" de Adina Revol, doctora en Ciencias Políticas y profesora en Sciences Po Paris, está disponible en Editions Odile Jacob. En este ensayo, Adina Revol señala que, frente a la utilización estratégica de la energía como arma política por parte de Rusia, los europeos, con la guerra de Ucrania como telón de fondo, intentan romper su dependencia de esta energía mediante una serie de acciones diversificadas. [Leer más](#)

■ Cultura :



Max Ernst en Madrid

Hasta el 4 de mayo de 2025, la exposición "Max Ernst: surrealismo, arte y cine" en el Círculo de Bellas Artes de Madrid ofrece un recorrido único por la vida y la carrera de Max Ernst, combinando obras en diferentes soportes: pinturas, esculturas, collages, calcos y libros. [Leer más](#)



Parmigianino en Londres

Hasta el 9 de marzo de 2025, la National Gallery de Londres presenta la exposición que muestra la creación de "La Virgen con el Niño y los Santos" de Parmigianino, también conocida como "La Visión de San Jerónimo". Se vuelve a mostrar al público por primera vez en 10 años tras su restauración. [Leer más](#)



Las flores del mal en Berlín

La exposición "Flores malvadas" permanecerá abierta hasta el 4 de mayo de 2025 en los Museos Estatales de Berlín. Empezando por el dibujo al carboncillo "Fleur du Mal" de Odilon Redon, conservado en la colección Scharf-Gerstenberg, la exposición lleva a los visitantes por un viaje a través del arte desde el primer periodo modernista hasta obras contemporáneas que arrojan luz sobre diferentes aspectos de la estética de Baudelaire. [Leer más](#)



CITÉ DE LA MUSIQUE
PHILHARMONIE
DE PARIS

La Filarmónica de París rinde homenaje a Maurice Ravel

Con motivo del 150º aniversario del nacimiento de Maurice Ravel, la Filarmónica de París rinde homenaje al compositor francés a través de una serie de actos culturales, organizados hasta el 15 de junio de 2025. Propone una exposición titulada Ravel/Boléro, con un sorprendente recorrido audiovisual que reúne objetos patrimoniales procedentes de las más prestigiosas colecciones francesas. El programa también incluye una serie de conferencias y conciertos. [Leer más](#)



Feria de Arte de Amberes

Organizada por Art Brussels, la 4ª Feria de Arte de Amberes se celebra del 12 al 15 de diciembre. Es una oportunidad para descubrir nuevas tendencias y nuevos talentos del arte contemporáneo. [Leer más](#)

■ Agenda :

 10 de diciembre

Consejo "Asuntos económicos y financieros" (Bruselas)

 12 y 13 de diciembre

Consejo "Justicia e Interior" (Bruselas)

 12 de diciembre

Reunión de gobernadores del BCE (Frankfurt)

 16 de diciembre

Consejo "Asuntos exteriores"

Consejo "Transportes, telecomunicaciones y energía" (Bruselas)



La carta n°1091

PDF

en español -- edición de Martes 10 de Diciembre 2024

↓ Yo descargo

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



👍 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

**Helen Levy, Juliette Bachschmidt ;
Catherine d'Angelo, Maxime Painot,
Lilian Lallemand, Fabio Tomasic, Marie
Cohignac**

N° ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

info@robert-schuman.eu

Redactor jefe :

Elise Bernard

Directora de la publicación :

Pascale Joannin

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}